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    С праздником мамы и бабушки!
    В России День матери отмечается с 1998 года в последнее ноябрьское воскресенье. 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, с её ярко выраженной гуманистической направленностью,
заботой о материнстве и детстве, особо выделяет этот праздник. Он важен, чтобы показать
значимость, истинное предназначение женщин. Именно они хранят уют и тепло в доме, за-
ботятся о своем чаде, нося его под сердцем, поддерживают, оберегают на протяжении всей
жизни, растят для страны достойных граждан. В этот день мы от души поздравляем буду-
щих и нынешних мам, бабушек. Здоровья вам и благополучия!

ЧИТАЙТЕ НА СТР 4

Один приятель жалуется другому:
— Эх, не слушал я в детстве, что

мне мама говорила...
— И что же она тебе говорила?
— Я же сказал, я не слушал!

В доисторическое время мать от-
читывает сына:

— Я могу понять, что у тебя плохие
оценки по географии, математике, 
по языку, но вот по истории, 
которой всего-то две страницы...

Почтальон приносит заказное
письмо. Звонит в дверь, ему от-

крывает мальчик лет восьми, попыхи-
вающий гаванской сигарой.
Почтальон в изумлении выдавливает из
себя:
— Эээ... а мама твоя дома?
Мальчик небрежно стряхивает пепел
с сигары на ковер, подмигивает и 
отвечает:
— Сам-то как думаешь?

ЧЕТЫРЕ СЫНОЧКА И ЛАПОЧКА-ДОЧКА

АНЕКДОТ В ТЕМУ
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     Не так давно достоянием широкой публики стал
доклад Global Wealth Report, подготовленный швей-
царским банком Credit Suisse. Исследование, прово-
дившееся с середины 2011 года по середину 2012
года, показало, что имущественное неравенство в
России является самым высоким в мире, за исключе-
нием малых народов Карибского бассейна. По дан-
ным, полученным авторами исследования, в России
на долю миллиардеров (около 100 человек) прихо-
дится порядка 30% от общего благосостояния рос-
сиян, тогда как в мировом масштабе на долю
миллиардеров приходится менее 2% от общего бла-
госостояния.

Россия в рейтинге не дотягивает даже до уровня Греции 
     В настоящее время в России насчитывается 1950
человек, чье состояние превышает 50 миллионов
долларов. Если сравнивать со странами БРИК, то в
Индии насчитывается 1550 обладателей подобного
состояния, в Бразилии – полторы тысячи. Наиболь-
шее число людей с состоянием более 50 миллионов
долларов живет в Северной Америке – 40 тысяч. В Ев-
ропе богачей почти вдвое меньше – 22 тысячи. В Ази-
атско-Тихоокеанском регионе (не считая Китая и
Индии) всего 12,8 тысяч состоятельных людей.
     Нельзя сказать, что эти результаты кого-нибудь
очень удивили: социальное расслоение в стране с на-
чала 90-х превышает все разумные пределы. И, увы,
надежды на то, что это временное явление, оказа-
лись напрасными. "Во время переходного периода
были надежды, что Россия будет превращаться в
страну с высокодоходной экономикой и с высококва-
лифицированной рабочей силой, сохранив при этом
сильную социальную защиту, унаследованную от со-
ветских времен. Это почти пародия – то, что про-
изошло на данный момент", – говорится в обзоре
Credit Suisse.
     Отечественные эксперты согласны с зарубеж-
ными коллегами. Они называют среди основных при-
чин современного неравенства результаты
приватизации, прошедшей в 90-е годы, когда в
стране появилась масса людей, довольно быстро и
сильно разбогатевших. Но не это сейчас видится им
главным. Проблему неравенства обостряет тотальная
коррупция, ставшая бичом России. Есть мнение, что
негативную роль играет также плоская шкала подо-
ходного налога, которая сейчас перестала себя
оправдывать. Однако, если с первой причиной руко-
водство страны хотя бы обещает бороться, то все
призывы к отмене плоской налоговой шкалы (а дум-
ская фракция “СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ” не раз и не
два поднимала этот вопрос) встречаются исполни-
тельной властью и ее сторонниками в депутатском
корпусе в штыки.
     Прошлой зимой тогдашний премьер, ныне прези-
дент Владимир Путин громогласно заявил, что оли-
гархов надо "поставить в стойло, заставить их
работать по закону, платить налоги, а за счет поступ-
лений от налогов решать социальные задачи". В этой
связи интересно, что так называемый "индекс Робин
Гуда", равный доле от общего дохода общества, ко-
торую нужно перераспределить для достижения все-
общего равенства, составляет у нас в стране 30%.
Нормой, между прочим, считается 20%. Так что отсут-
ствие крупных социальных взрывов в России – ре-
зультат потрясающего долготерпения наших
граждан. В определенной мере играет роль и то об-
стоятельство, что после нищеты 90-х годов сегодняш-
няя относительная обеспеченность воспринимается
с благоговением. Но ведь это лишь до поры, которая
может наступить уже завтра. 

Ничто так не провоцирует социальные конфликты, 
как чувство неравенства
     Ничто так не провоцирует социальные конфликты,
как чувство неравенства и несправедливости. Учиты-
вая уже поднимавшуюся в стране протестную волну,
российской власти необходимо идти на меры, сокра-
щающие имущественное неравенство, пока оно не
стало причиной социальных протестов, куда более
опасных, чем выступления городского среднего
класса. Однако для того чтобы эту ситуацию испра-
вить, не делается ничего.
     А ведь зимой и в начале весны из уст премьера и
президента звучала мысль о введении налога на рос-
кошь – меры не решающей проблему полностью, но
вполне подходящей для начала борьбы с перешаг-
нувшим все границы расслоением общества. Эту
идею Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ озвучивала
не один год. И вот, казалось, власть решилась хотя
бы на такой скромный шаг. Но нет, как только коли-
чество участников уличных протестов начало сни-
жаться, налог на роскошь оказался благополучно
забыт.

СОЦИАЛЬНОЕ РАССЛОЕНИЕ В РОССИИ
СТАВИТ РЕКОРДЫ

Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции «СР» 
в Госдуме Сергей Миронов убежден: в борьбе с коррупцией пора переходить от
слов к делу. В противном случае власть окончательно утратит доверие народа. 

– Тема коррупции в последнее
время стала одной из самых острых в
стране. Ее обсуждают в Интернете, на
страницах газет, в телепередачах и раз-

говорах простых граждан. Без упомина-
ния «Оборонсервиса» или дела ГЛО-
НАССа не обходятся телевизионные
дебаты и ток-шоу.

Бесспорно, факт обнародования
результатов проверок, которые свиде-
тельствуют о хищениях в разных сферах,
сам по себе отраден. Но в то же время,
пока это, скорее, «протокол о намере-
ниях», а не программа конкретных дей-
ствий. Нет данных о механизмах
хищения, не названы и не привлечены к
самой суровой ответственности все
должностные лица, занимающиеся пре-
ступными деяниями. А главное, нет уве-
ренности в том, что будет дальше.

Если вновь, как уже было не раз,
расхитителям миллионов и миллиардов
погрозят пальчиком, а затем отправят

доживать карьерный век в какой-нибудь
«тихой гавани», если кроме громких дек-
лараций не будут сделаны выводы, поз-
воляющие надеяться на улучшение
ситуации, произойдет непоправимое.
Люди перестанут верить власти не в от-
дельных аспектах социальной и экономи-
ческой политики, они перестанут верить
ей во всем. А это чревато серьезными со-
циальными потрясениями.

Сегодня у российской власти есть
шанс – показать людям, что жулики и
воры, преступники, разворовывающие
народные деньги, не могут чувствовать
себя в безопасности. Доказать, что их
ждет заслуженная кара. Будет очень
обидно и, как я уже сказал, опасно для
власти и страны, если этот шанс не будет
использован.

Дорожная ситуация в Красногорске давно признана
одной из самых напряженных в Подмосковье. Попасть из Пав-
шинской поймы в Красногорск или Москву – считается на-
стоящим водительским подвигом. Проехать от улицы Ленина
до Заводской улицы можно только через развязку Ильинского
и Волоколамского шоссе. Транзитный поток утром из Красно-
горского и Истринского районов практически полностью па-
рализует город, потому что другой дороги нет. В вечернее
время картина повторяется в обратном направлении. А по вы-
ходным дням, когда все дачники отправляются в область,
город плотно стоит уже в обе стороны! 

Эта ситуация отравляет жизнь жителям города и района
уже более десяти лет. Теперь это стало «доставать» как води-
телей, так и пешеходов. Основной трассой, пересекающей
город, является Волоколамское шоссе. Для жителей области
и горожан это единственный путь к столице и московским ма-
гистралям. А это колоссальная нагрузка на шоссе такого
типа, несоизмеримая с возможностями его проходимости. 

Есть и второстепенный, параллельный путь, который
проходит по спальным районам. Многие водители исполь-

зуют эту дорогу в качестве объездной. И в итоге люди, поль-
зующиеся общественным транспортом, выбирая любой из
этих двух вариантов, оказываются в пробке наравне с авто-
владельцами. Город стоит с раннего утра и до полудня, а
порой и в течение всего дня, как в будни, так и выходные дни!
Для того чтобы добраться до работы, людям приходится вы-
ходить из дома с запасом в час, а то и два! 

Наглядный пример – маршрут, по которому едет «аша-
новский» автобус. По свободной трассе он проходит его за 20
минут. Наша реальность – полтора часа, порой и больше! В
таких условиях продолжающаяся официальная агитация за
отказ от личных автомобилей в пользу общественного транс-
порта есть не что иное, как лицемерие властей.

Подходы к решению проблемы предпринимались с на-
чала 2000-х. Представители социальных структур, городских
властей и общественных групп предлагали множество вариан-
тов различных развязок, расширений и оптимизаций движе-
ния. Ежегодно разрабатывались, выдвигались и
рассматривались всевозможные проекты, утверждались планы
с обязательным обещанием начать строительство в следую-
щем году. А воз и ныне там. Ситуация усугубилась стократно! 

Тем временем красногорцы уже стали свыкаться с до-
рожным кризисом. Люди не верят обещаниям властей. А ведь
дорожный коллапс требует незамедлительных действий! В
ином случае он приведет к более серьезным последствиям –
экологическому кризису! Нынешние власти вроде бы это осо-
знают, но … бездействуют. Срок их полномочий ограничива-
ется 4-мя годами, и браться за какие либо долгие проекты им
не имеет смысла. По всей видимости, выгоднее заниматься
краткосрочными и прибыльными делами. Такими как про-
дажа земли под строительство жилой и коммерческой не-
движимости. 

Всем давно понятно, что одной развязкой на пересече-
нии Волоколамского и Ильинского шоссе проблему не решишь.
Это лишь переместит и сконцентрирует все пробки в центре го-
рода. Надо ставить вопрос о строительстве объездных дорог и
эстакады над железной дорогой в районе Железнодорожной
улицы. Это будет самым верным и комплексным решением,
позволит разделить автомобильные потоки. 

КАК РАЗРУБИТЬ КРАСНОГОРСКИЙ ТРАНСПОРТНЫЙ УЗЕЛ?

Недавно газета "Известия", ссылаясь на данные высо-
копоставленного источника в Кремле, заметила, что идея Мед-
ведева о переезде госчиновников за МКАД слишком дорога
для бюджета и приведет к еще большим пробкам в столице.

"В администрации президента вопрос переезда об-
суждали. В итоге пришли к выводу, что масштабный пере-
езд госструктур за пределы МКАД экономического
эффекта не принесет. Инициаторы идеи говорили, что пе-
реезд разгрузит Москву от пробок. Но на самом деле
места чиновников займут офисы, и машин станет еще
больше", – пояснил источник "Известий".

По словам кремлевского собеседника, проект не был
детально проработан изначально. "А когда все подсчитали,
то выяснилось, что плюсов от такого переезда не так уж и
много", – указал источник. "Важна еще и цена вопроса: по
расчетам продажа недвижимого имущества министерств и
ведомств не покроет затрат на строительство с нуля зданий
для госведомств в области, инфраструктуры, жилья. Можно
было бы привлечь финансирование банков, но и здесь есть
проблемы. Речь идет о значительных суммах, и банки не горят
желанием рисковать", – добавил он. Тем временем пресс-сек-
ретарь президента РФ Дмитрий Песков, комментируя со-
общения СМИ об отказе от идеи переезда госчиновников за
МКАД, заявил, что в Кремле пока нет окончательного реше-
ния по данному вопросу. "Прорабатываются различные вари-
анты", – добавил пресс-секретарь президента.

Предложение о передислокации за МКАД офисов фе-
деральных министерств и ведомств было представлено пре-

зиденту РФ в июле текущего года. Как сообщила газета "Ком-
мерсант", Медведев заверил Путина, что вопрос проработан.
Государственные органы премьер предложил разместить в по-
селке Коммунарка, расположенном в 5 км от МКАД на терри-
тории новой Москвы. Туда должны были переехать
министерства, Администрация Президента, аппарат правитель-
ства, Генпрокуратура, Следственный комитет и Счетная палата.
Для них будет отстроен комплекс офисных зданий общей пло-
щадью примерно 3,5 млн. кв.м., строительство которого обой-
дется в 350 млрд. руб. (то есть 100 тыс. руб. за 1 кв.м.).

При этом издание отметило, что денег из федераль-
ного бюджета переезд не потребует – правительство пред-
лагает строить на заемные средства, а затем вернуть их
за счет продажи московских зданий, которые чиновники
освободят после переезда в Коммунарку. Возвести офис-
ный поселок планировалось в 2013-2016 годах.

В то же время эксперты отметили, что остается много
вопросов, требующих детальной проработки. "Вопросы, свя-
занные с переносом органов власти, требуют глубочайшей
комплексной проработки, и чем детальнее она идет и накап-
ливается информация, тем больше открывается проблем,
которые необходимо решать. В том числе, относительно
дальнейшего использования освобождаемых зданий: кто их
купит и не ухудшит ли это состояние инфраструктуры в
Москве?", – заявил изданию пресс-секретарь управляющего
делами президента Виктор Хреков. "Когда все эти вопросы
будут реально проработаны, о результатах будет доложено
руководству страны", – уточнил он.

С «БОЛЬШОЙ МОСКВОЙ» ПОТОРОПИЛИСЬ?

Валерий НЕМИРОВСКИЙ, 
Председатель Совета местного отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Красногорском районе

В борьбе с коррупцией власти пора переходить
от деклараций к делам
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ЭВОЛЮЦИЯ – 
КОРОЛЕВА ИСТОРИИ
       Я с удовлетворением отнесся к тому, что местом
проведения партийной Конференции Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ было выбрано Под-
московье, дом отдыха «Покровское». 
       В своем выступлении на этом важном форуме я
призвал товарищей внимательно изучать опыт и на-
учно-теоретическую базу мировой социал-демокра-
тии, одной из основ идеологии которой являются
приоритетность коллективных задач над задачами
индивида и забота государства о гражданах. Ведь
социал-демократия является сегодня наиболее вос-
требованной идеологией в большинстве развитых
стран и особенно в нынешней России.
       Трудно согласиться с теми, кто считает, что в со-
временной России парламентские методы ведения
борьбы исчерпаны. Я скептически оцениваю продук-
тивность деятельности уличных радикалов. Один из
примеров – недавние выборы в так называемый
координационный совет оппозиции. В него, как из-
вестно, вошли представители и либералов, и левых,
и радикальных националистов. Судите сами, далеко
не обязательно быть химиком, чтобы понимать –
масло невозможно смешать с водой, – сказал высту-
пающий, – но политология и политика – это, как и
химия, тоже наука, у неё тоже есть свои законы, с ко-
торыми нельзя не считаться. 
       Из классики нам известна суть главного противо-
речия, лежащего в основе революционной ситуации:
верхи не могут, низы не хотят. На сегодня у нас полу-
чается, что верхи «хотят» и низы «могут»… Поэтому
вести разговоры о революции просто неуместно.
Уверен, что социал-демократы в любой ситуации
должны отдавать предпочтение парламентским ме-
тодам политической борьбы и эволюционному раз-
витию политического процесса. Эволюция –
королева истории. 
       Да, все понимают, что оснований для недоволь-
ства на сегодня хватает. Это тарифы ЖКХ, это зар-
платы, это пенсия, это рост цен на продукты питания.
После вступления в ВТО добавились и новые про-
блемы. Уже идут массовые увольнения, закрываются
заводы. Это людей волнует. Я с уважением от ношусь
к своим согражданам, выходившим на Болотную и на
Сахарова. Это люди неравнодушные. Но вот как их
протестом воспользовались лидеры несистемной
оппозиции, меня абсолютно не устраивает. Получа-
ется, что людей просто вводят в заблуждение.  Ведь
несистемная оппозиция  не готовит и не дает своих
ответов на сегодняшние вызовы. А СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ дает. У нас есть программа. Мы – един-
ственная реальная оппозиционная сила, которая се-
годня готова и способна парламентскими
эволюционными средствами, без изобретения «ре-
волюционных ситуаций»,  добиваться качественного
улучшения жизни народа.
       Моя версия заключается в том, что мы как носи-
тели цивилизованной социалистической идеи в Рос-
сии должны терпеливо и кропотливо работать с
обществом, повсеместно завоевывать поддержку
новых избирателей и последовательно добиваться
своих целей. 

Депутат Государственной Думы

Александр РОМАНОВИЧ

Депутат Государственной Думы, руково-
дитель Московского областного отделения
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алек-
сандр РОМАНОВИЧ побывал недавно в
Сергиевом Посаде. Его рабочий визит на-
чался со встречи с новым главой админист-
рации города Василием Гончаровым.
Депутат федерального парламента и мэр
Сергиева Посада обсудили актуальные про-
блемы города, района и области. А. РОМА-
НОВИЧ согласился с главой города в том,
что межпартийное сотрудничество важно
для развития как региона, так и муници-
пальных образований. Политическое сопер-
ничество партий не должно быть барьером
на пути их сотрудничества, цель которого –
служить интересам избирателей. Во
встрече принял участие руководитель рай-
онного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ Вячеслав Ковтун.
Следующим пунктом программы по-

ездки Александра РОМАНОВИЧА стала бе-
седа с членами Территориальной
избирательной комиссии Сергиево-Посад-
ского района. Председатель ТИК Алек-
сандр Дорожинский поделился с гостем
своей оценкой того, как проходили выборы
14 октября. По его словам, один из наблю-
дателей назвал осенние выборы «скуч-
ными», что, как уверен председатель ТИК,
является комплиментом, поскольку от «ве-
селых» выборов с разными приключениями
избиратели уже устали. Может быть, преж-
ние «нештатные» выборы и были одной из
причин низкой явки граждан на муници-
пальных выборах 14 октября – всего чуть
более 18%.

Председатель ТИК признал не совсем
удачным государственное решение сде-
лать единым днем голосования 8 сентября.
Он уверен, что помимо еще более суще-
ственного снижения явки, это создаст до-
полнительные проблемы даже для школ, в
зданиях которых располагаются избира-
тельные участки. А. РОМАНОВИЧ рекомен-
довал главе ТИК подготовить по этому
поводу обращение в Государственную
Думу. Такое обращение, сказал депутат,
станет поводом вернуться к этому злобо-

дневному вопросу на заседании профиль-
ного комитета нижней палаты.

Александр РОМАНОВИЧ посетил также
Научно-исследовательский институт рези-
новой промышленности (НИИРП). Он осно-
ван в 1961 году и сегодня имеет статус
акционерного общества, в котором рабо-
тает 350 человек. Профиль НИИРП – продук-
ция из прорезиненной ткани, используемая
в военной промышленности, в МЧС.

Известное советское предприятие, изго-
товившее в свое время амортизаторы для
посадки космической станции на Луне, сего-
дня переживает не лучшие времена. Невы-
сокая даже по областным меркам зарплата,
устаревшее оборудование, непонятный ста-
тус поселка, в котором проживают сотруд-
ники НИИРП, – эти и другие проблемы
работники предприятия обсуждали с феде-
ральным депутатом и его районным колле-
гой. Принято решение о помощи Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в строительстве
детской площадки.

Во второй половине дня А.Л. РОМАНО-
ВИЧ принял посетителей в своей обществен-
ной приемной в Сергиевом Посаде, провел
совещание с активистами районного отделе-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и дал интер-
вью местному телевидению.

Несколько дней спустя А.Л. РОМАНО-
ВИЧ работал с избирателями в Дубне. Не-
хватка в школах денег на компьютерные
классы, нищенствующие инвалиды и вете-
раны Великой Отечественной войны, доро-

жающие услуги ЖКХ в разваливающихся
«хрущобах», запертые в квартирах инва-
лиды – эти и другие темы обсуждались 8
ноября в Дубне. Жители наукограда собра-
лись в Доме ветеранов для того, чтобы рас-
сказать о своих проблемах депутату
Государственной Думы, руководителю
Московского областного отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Напомним, что в Дубне на минувших
федеральных выборах за Партию
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ отдали свои
голоса порядка 25% избирателей. Жители
Дубны, среди которых много представите-
лей научной элиты страны, голосуют в
пользу «левых». При этом и научно-техниче-
ская интеллигенция советской «закалки», и
молодежь не могут принять того, что КПРФ
оправдывает сталинизм. Ценности социал-
демократии в наукограде Дубна становятся
все более востребованными. В этом убе-
дился на встрече в Дубне избранный от
Московской области депутат Государствен-
ной Думы Александр РОМАНОВИЧ.

Тем не менее, вести диалог с активными
собеседниками в Дубне оказалось не так
просто. Но «дискуссионный формат»
встречи федерального политика позволил
присутствующим высказать свою точку зре-
ния, задать гостю вопросы и получить на них
подробные ответы. Александр РОМАНОВИЧ
отчитался о полугодовой деятельности
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Го-
сударственной Думе.

Депутат перечислил основные законо-
творческие инициативы своих коллег по
партии: государственная монополия на
производство этилового спирта, прогрес-
сивная шкала налогообложения, создание
стройсберкасс, стимулирующих жилищное
строительство для «простых смертных»,
поддержка «медведевских» инициатив о
всенародных выборах губернаторов.

После выступления Александр РОМАНО-
ВИЧ встретился с жителями в своей при-
емной. В основном вопросы касались
«вечных» тем – ЖКХ, социализация инвали-
дов, коррупция… На основе обращений
граждан составляются депутатские запросы.

Рабочие поездки избранного от Подмосковья депутата Государственной Думы Александра РОМАНОВИЧА в Сергиев Посад и Дубну

А.Л. Романович беседует с работницей

НИИРП в Сергиевом Посаде

ДЕПУТАТЫ НЕ ТОЛЬКО ЗАСЕДАЮТ

В связи с профессиональным праздни-
ком – Днем учителя состоялась встреча
учителей и директоров школ городского
округа Жуковский с депутатом Московской
областной Думы, председателем думского
Комитета по физической культуре, спорту и
молодежной политике Игорем Чистюхи-
ным. Он также является председателем Со-
вета отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в городе Жуковский и Раменском
муниципальном районе. Эта парторганиза-
ция выступила инициатором учреждения
12-ти ежегодных грантов лучшим учителям
города.
Слово к учителю

“Уважаемые учителя, мы пригласили
вас на встречу для того, чтобы поблагода-
рить за подвижнический труд, – сказал, от-
крывая встречу, Игорь Чистюхин. – Это не
просто слова, это мое глубокое убеждение,
которое я вынес из своего детства и юно-
сти. Низкий вам поклон и сердечная благо-
дарность от лица депутатов Московской
областной Думы и меня лично”. 

Важно и то, что наукоград Жуковский –
это символ Российской авиационной науки.
В нем всегда жило трепетное отношение к
науке и образованию. И в основе такого от-
ношения, конечно же, лежал труд учителей,
которым близки интересы города, стремле-
ние учить и воспитывать достойных, высо-
кообразованных граждан своей Родины. 

От имени Председателя Московской
областной Думы Игоря Брынцалова И. Чи-
стюхин вручил учителям благодарственные

письма, а также денежные премии и по-
дарки от местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Это знак при-
знания той роли, которую педагоги играют
в деле обучения и воспитания молодежи
города Жуковский. 
Разговор на заданную тему

Депутат МОД Игорь Чистюхин отметил
в беседе с педагогами, что возглавляемый
им думский Комитет по физической куль-
туре, спорту и молодежной политике лишь
на первый взгляд далек от проблем школь-
ного образования. На самом деле понятия
молодежь и образование – неразрывны.
Чтобы добиваться высоких достижений,
чтобы формировать патриота и гражданина
своей Родины, мы должны поддерживать
наши школы, в том числе и школы города
Жуковский. 

Игорь Чистюхин ответил на вопросы
собравшихся. 

— Каков механизм включения учебных
заведений в областные программы разви-
тия школьного образования? – таким был
первый вопрос от руководителей школ.

— Есть два пути, – ответил Игорь Чи-
стюхин. – Либо соответствующая заявка
направляется в управление образования
муниципалитета, либо директор школы на-
правляет письмо мне, депутату областной
Думы. На основе письма я пишу запрос в
соответствующее министерство о включе-
нии того или иного образовательного уч-
реждения в региональную программу, и
далее курирую этот вопрос.

— На питание школьников бюджет вы-
деляет всего 10 рублей на одного учаще-
гося. Затем в школе мы вынуждены
перераспределять средства, исходя из
численности учеников и доходов семьи. В
результате в стенах школы питается лишь
пятая часть школьников. Это при том, что
по Федеральному государственному обра-
зовательному стандарту ребенок должен
находиться в школе до 16 часов!

— Буквально на днях мы рассматривали
этот вопрос на заседании областной Думы,
на которое был приглашен председатель
правительства Московской области Андрей
Шаров. Позиция правительства региона,
озвученная им, однозначна: обеспеченные
семьи должны самостоятельно оплачивать
питание своего ребенка в школе. Правитель-
ство готово дотировать питание детей только
из малообеспеченных семей. Да, есть про-
блемы в организации детского питания. Мы
более внимательно изучим эту проблему и,
если нужно, выступим с предложением о
внесении изменений в областной бюджет.

— Деньги на охрану учебных заведений
мы собираем с родителей, что в принципе
противоречит законодательству. Средства
ограничены и подчас приходится нанимать
охранные структуры, которые не могут
обеспечить охрану надлежащим образом.
Как быть?

— Обязательно направлю депутатский
запрос на имя министра образования с
просьбой дать исчерпывающее пояснение
по этому вопросу. Безопасность детей –
это святое.

ИГОРЬ ЧИСТЮХИН ВСТРЕТИЛСЯ С УЧИТЕЛЯМИ ЖУКОВСКОГО 

В региональном отделении Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжается работа по
совершенствованию структур партии на местах. 

Так, было принято решение объединить два местных отделения в Раменском районе и в
городе Жуковском в одну, но более крупную и дееспособную организацию. 

Эти изменения потребовали и соответствующих мер по улучшению условий размещения
партийного офиса. Поэтому в городе Жуковский после капитального ремонта был открыт
обновленный офис местного отделения партии. Он расположен в самом центре города, на
улице Гагарина в доме 2. 

Этот адрес хорошо знаком многим жуковчанам: в здании расположились общественные
организации, БТИ, служба судебных приставов и ряд коммерческих структур. Из любого
конца города сюда можно легко добраться. 

В офисный блок СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, кроме помещения самого местного отде-
ления, входят два просторных кабинета для общественных приемных: один – депутата Госу-
дарственной Думы Александра РОМАНОВИЧА, другой – депутата Московской областной
Думы Игоря Чистюхина. 

НОВЫЙ ОФИС ПАРТИИ В ЖУКОВСКОМ
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Марина Волкова родилась в го-
роде Пушкине под Ленинградом.
После школы отучилась в Ленин-
градском техникуме на товароведа.
Сначала работала в ленинградской
конторе Росбакалеи, потом товаро-

ведом в Респотребсоюзе Коми,
кассиром в Тимонове Солнечногор-
ского района. 

География получилась широкая,
потому как муж у Марины военный.
Это значит, каждые несколько лет –

переезд на новое место жительства.
Так сменяли друг друга военные го-
родки, и в каждом она налаживала
быт и устраивалась на работу. Чем
бы ни приходилось заниматься, к
делу всегда подходила со всей от-
ветственностью. Усердие отмечали
грамотами и благодарностями.

И все же основное свое при-
звание Марина нашла в семье, в
воспитании детей. Первый сын
Владимир появился на свет в Ле-
нинграде в 1978 году. Спустя 2
года Марина родила дочку Настю.

— Дети подросли, и мы с мужем
поняли, что будем рады, если в
нашей семье появится третий ре-
бенок: где двое, там и трое. Дети
тоже были не против ещё одного
братика или сестрички. А получи-
лось так, что вместо одного ре-
бенка родились двойняшки Саша и
Дима. В 1991-м мужа Николая пе-
ревели в Сосновый Бор, что под Ко-
ломной. Там и осели.

Забеременев в 40 лет пятым,
женщина лишь на минуту усомнилась,
нужно ли рожать: на дворе 95 -й год,
одного-то опасались заводить, боя-
лись, не прокормят. А потом Вол-
ковы все же решили: «Вырастим!».
Теперь уже самому младшему Яну в
декабре исполнится 17 лет. Сейчас
он учится на 2 курсе Рязанского кол-
леджа электроники.

Старший сын окончил Выборг-
ский авиационный технический кол-
ледж, а затем Академию гражданской
авиации в Санкт-Петербурге. Дочь –
сначала Луховицкий авиационный
техникум, затем Московский акаде-
мический международный институт.
Двойняшки отучились в Рязанском
колледже электроники. Сейчас учатся
на заочном отделении факультета ин-
формационных систем и компьютер-
ных технологий Российского нового
университета.

Сейчас в жизни Марины Волко-
вой новый этап – она помогает

детям воспитывать внуков. В доме у
Волковых никогда не бывает тихо:
вечно шум, гам, детские голоса, без
этого Марина Владимировна уже не
может. И в этом её счастье.

— Часто люди думают: если мно-
годетная семья, значит нищие, –
улыбается Волкова. – Но мы всегда
старались, чтобы наши дети себя
ущербными не чувствовали. Может
быть, у них одежды было меньше,
чем у других, не было видиков и ещё
чего-то, но в результате все выросли
достойными, порядочными, воспи-
танными людьми.

В этом году за достойное вос-
питание детей и сохранение ду-
ховных, нравственных и семейных
традиций Марина Владимировна
награждена Знаком Губернатора
Московской области «Благодарю».
С 2010 года супруги Волковы –
члены Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ.

Юлия Дианова

       Мария Селихова – активист местного от-
деления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в городе Пущино. Здесь ее многие знают.
Детский церебральный паралич почти лишил
девушку движения, но Мария нашла в себе
силы не остаться запертой в скорлупе бо-
лезни. Упорная и любознательная, она не до-
вольствовалась окошком в мир, которое
дарил телевизор, а перенесла часть своей
жизни за экран компьютерного монитора.
       Оказалось, что деятельность человека с
ограниченными возможностями может вы-
рваться за стены комнаты и даже за рамки го-
рода. Можно лишь восхищаться: в таких
условиях (наверное, все представляют и реа-
лии конца 90-х, начала двухтысячных, и ситуа-
цию с поддержкой инвалидов) и при таком
заболевании – писать, осваивать Интернет! А
для Маши это стало просто средством выра-
жения себя и возможностью помогать другим.
       Много лет назад она связала свою жизнь
с социальными проектами. «Моя первая спе-
циальность – социальная работа, – объясняет
Мария. Но дело не в профессии. Просто я
люблю людей, мне всегда хотелось им по-
мочь. Поэтому моим первым соц. проектом в
16 лет стал сайт «Спешите делать добро», ко-
торый сейчас перерос в Интернет-портал.
Помогая людям с ДЦП по всей России, я не

забывала и про наш город, а затем решила,
что необходимо возродить организацию ин-
валидов. Просто в какой-то момент поняла,
что виртуальный мир для меня стал тесен, и я
должна идти дальше – в мир реальный».
       Все мои проекты – это мои маленькие и
большие победы, – говорит Маша. – Я много
ездила по стране, мне встречалось много та-
лантливых людей, которым нужна помощь
именно в творческой самореализации. Это и
подтолкнуло меня к организации общерос-
сийского фестиваля творчества инвалидов –
«Парафест». Идею поддержал Параолимпий-
ский комитет Москвы. Фестиваль уже два года
проходит с большим успехом. Если в первый
год в нем приняло участие 50 организаций, то
во второй уже 160». Мария также избрана пре-
зидентом ПараАртийского комитета Москов-
ской области. В 2012 году прошла первая
ПараАртиада – олимпиада искусств.
       Сейчас Мария с группой активистов раз-
рабатывает Интернет-портал Ассоциация
ДЦП.рф для Национальной ассоциации экс-
пертов в этой области. Еще одной победой
Мария считает то, что ей удалось объединить
инвалидов в Пущине. Уже за первые полгода
ее работы в качестве председателя количе-
ство членов ПГО ВОИ увеличилось вдвое.
“Два раза в неделю члены правления ПГО

ВОИ проводят прием граждан, за-
писывают их и на прием ко мне. А я
принимаю людей как бы в четырех
лицах: как председатель организа-
ции, как помощник депутата, как
юрист, а также по линии Обще-
ственной палаты”.
       Мария – лауреат Национальной
премии имени Елены Мухиной.
Затем была не менее значимая и
очень важная для нее награда – По-
бедитель Артиады народов России.
И третье важное признание –
встреча с Президентом РФ и то, что
он официально принял ее предложе-
ние по изменению законодательства в обла-
сти медико-социальной экспертизы. Мария
надеется, что в 2013 году это изменит жизнь
многих людей с 1-й группой инвалидности. 
       Мария – человек, известный не только
своим вкладом в социальные проекты, но и
активной общественной деятельностью. В
местном отделении Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ она – член ревизионной комиссии.
“Я сотрудничаю с лидером партии Сергеем
Михайловичем Мироновым, лично с ним зна-
кома, – рассказывает Мария. – У меня дело-
вой контакт с его советником, замечательной
женщиной Натальей Александровной Малы-

шевой. Веду с ними активную рабочую пере-
писку, и они поддерживают многие мои про-
екты.
       Каждый человек приходит на эту землю
со своей определенной целью, считает
Мария. Бывает так, что однажды вы словно
прозреваете и восклицаете: «Боже, как хо-
чется жить. Жить, не выживать! И ваша жизнь
мигом заполняется, главное понять с какой
целью человек в нее пришел. Я это осознала
рано, мне помогли родители, сестра, друзья,
книги и музыка. Поэтому моя жизнь просто не
могла быть жизнью обывателя. Моя задача –
нести свет».

МАРИЯ СЕЛИХОВА: «МОЯ ЗАДАЧА – НЕСТИ СВЕТ!»

ЧЕТЫРЕ СЫНОЧКА И ЛАПОЧКА ДОЧКА
Именно такой ласковой формулой жительница Коломны Марина ВОЛКОВА отвечает
на вопрос о том, сколько у нее детей. Сейчас многодетная мама уже бабушка – у неё
6 внуков и внучка.

Вручение Знака Губернатора Московской области 
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Глава Ногинского района Владимир Лаптев
признал, что действующая районная админист-
рация не в состоянии решить проблему не-
хватки мест в дошкольных учреждениях. Лаптев
заявил о запланированном в Ногинске строи-
тельстве еще одного коммерческого детского
сада на 50 мест. Однако в очереди на место в
детском садике сегодня стоит полторы тысячи
молодых семей. И далеко не каждая способна
платить 15 тысяч рублей за место в коммерче-
ском учреждении. 

Между тем, в городе здания, как минимум,
12 детских садов используется не по назначе-
нию. В некоторых из них сегодня расположены
офисы компаний и учреждений, связанных с
районной администрацией. Часть зданий пу-

стует. Часть отдана под детские внешкольные
учреждения – клубы, спортшколы. И, конечно
же, значительная часть бывших детсадовских
зданий перешла в руки частных организаций,
которые открыли коммерческие детские сады,
лицеи и даже один ВУЗ. Тоже коммерческий.

Например, помещение на ул. Советской
Конституции, 28 ныне занимает офис «Ногин-
ской инвестиционно-трастовой компании». Эта
организация создана чиновниками районной
администрации, которые сами же и заседают в
ее правлении. Именно с их легкой руки компа-
ния получила в распоряжение более 200 объектов
ЖКХ общей стоимостью 289 миллионов рублей.

Другой бывший детсад – № 30. После про-
дажи помещения здесь работала мебельная ма-

стерская. Бывший детсад № 74 – заброшенное
помещение. Улица Самодеятельная, 2а: после
продажи здания детсада здесь работало про-
изводство макарон. Макаронную фабрику сме-
нил частный ВУЗ с гордым названием
«Современная гуманитарная академия». Рабо-
чая, 4, бывший детский сад № 23, сегодня –
частный лицей. И так далее. Справедливости
ради стоит отметить, что не все помещения дет-
ских садов стали добычей чиновников, коммер-
сантов и владельцев частных детских
учреждений (т.е. тоже коммерсантов, но хотя бы
«профильных»).

Помещение детского сада № 33 сейчас за-
нимает спортивная школа бокса «Зал имени
Станислава Сорокина». А в бывших яслях на
улице Тихая, 18 сегодня открыта городская
станция «Юный турист», дети бесплатно зани-
маются в кружках. Эти и подобные инициативы
можно было бы только приветствовать, но что
же все-таки делать со злосчастной очередью в
детский сад?

Правительство Московской обла-
сти делает очередной «подход» к реше-
нию проблемы полигонов ТБО в
регионе. Копий на этом трудном деле
было сломано немало, обещаний дано

немерено, но заметных сдвигов пока не
ощущается. Остается надеяться, что
новое весьма амбициозное заявление
властей Подмосковья  не станет под-
тверждением иронической присказки:

не говори гоп, пока не перепрыгнешь…
Но пока  заместитель председа-

теля регионального правительства
Роман Филимонов уверенно пообещал,
что полигоны твердых бытовых отходов
в Подмосковье планируется полностью
закрыть к 2015 году. Вместо них по-

строят 17 мусороперерабатывающих
комплексов. Причем, процесс строи-
тельства  и рекультивация полигонов
будет идти параллельно.

По словам Филимонова, строи-
тельство начнется уже весной 2013
года, на данный момент власти Под-

московья не выдают разрешений на
создание новых полигонов ТБО. Задача
выглядит очень масштабной, ведь по
данным того же Филимонова, на сего-
дняшний день в области 41 свалка ТБО
общей площадью 689 га. 
По материалам агентства ЦентрИнформ 

НОГИНСК: ДЕТСКИЕ САДЫ ПЕРЕПРОФИЛИРОВАНЫ МНЕНИЕ ЛИДЕРА ПОДМОСКОВНОЙ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,
ДЕПУТАТА ГОСДУМЫ Александра РОМАНОВИЧА:

— Бюджет Московской области ежегодно выполняется с про-
фицитом, областное правительство направляет существенную часть
этих средств на социальные нужды, и это крупные суммы. Этим
можно гордиться, но одного не могу понять: почему при таком бла-
гополучии и при такой социальной политике более 1/3 молодых
семей Подмосковья сегодня не могут устроить ребенка в дошколь-
ное учреждение? Мне эта тема хорошо знакома, в бытность депу-
татом Московской областной Думы мне часто приходилось
выслушивать жалобы молодых родителей, вынужденных годами
стоять в очередях или пользоваться недешевыми услугами плат-
ных детсадов. В большинстве случаев представители законода-
тельной власти не в состоянии решить проблемы молодых
родителей, которые не могут устроить ребенка в сад. Причина – от-
сутствие внятной государственной программы в области дошколь-
ных учреждений.

Мне кажется, стоит попробовать решить эту проблему для на-
чала в Подмосковье, раз доходы областного бюджета позволяют.
Могу напомнить, что в июне, на совещании губернатора с главами
районов и округов, эта проблема была обозначена как одна из
самых острых в нашем регионе.

25 ноября – День матери

НАША СПРАВКА:
Сегодня очередь в детские сады в Подмосковье составляет более 150 тысяч детей. Наиболее остро вопрос
очередности стоит в муниципальных районах с интенсивной застройкой жилья. На очереди в Балашихинском
районе почти 13 000 детей, в Мытищинском – более 9 300 детей, в Красногорском районе – 9 000 детей, 
в городском округе Химки – более 8 200 детей. В городском округе Серпухов очередь составляет более 2 200
человек, в Орехово-Зуевском муниципальном районе – почти 2,5 тысячи человек.

СВАЛКИ В ПОДМОСКОВЬЕ ИСЧЕЗНУТ К 2015 ГОДУ?
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